

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, ¡ohs, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficia: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 5 DE OCTUBRE DE 1927

Número 2673

## SE NECESITA UN GASTO DE 500 MILLONES PARA EVITAR LAS INUNDACIONES DEL MISISIPI

### Mueren dos centenarios de color

La prohibición es la causa de los crímenes

Chicago.—La prohibición es responsable por la mayor parte de los crímenes cometidos en Chicago y en otras partes del país, según declaró hoy el jefe de policía Michael Huhges.

"Una vez de solucionar el problema, la prohibición lo ha intensificado," dijo Huhges. "Nadie desea el regreso de la cantina. En su intento de deshacerse de ella, el Congreso arrojó el péndulo demasiado lejos.

"Todas las ciudades americanas poseen grandes cantidades de gentes que desde su infancia se acostumbraron a tomar cerveza.

"¿Cuál ha sido el resultado de esta legislación de las costumbres? Las familias que en otros sentidos son respetuosas para las leyes, manufacturan sus bebidas en sus casas. Y ese es el peor veneno que se puede conseguir. Los jóvenes lo beben. Sus mentes se inflaman y bajo la influencia del "moonshine" cometen crímenes.

"Es cierto que se han cometido crímenes desde el principio de la historia pero la nación no había presenciado una era de desórdenes como la que hemos visto desde que entró en vigor la prohibición.

"La estructura del hogar se ha visto minada y a menos que se haga algo para evitar las influencias de esas malas leyes, la generación próxima presenciara una situación terrible.

"Aparte de los prohibicionistas convencidos, los más interesados en que continúe la prohibición son los "bootleggers," quienes proporcionan dinero a las organizaciones secas. Mientras que la venta de licores esté prohibida, contarán ellos con magníficos mercados.

Quinientos millones en oro, serán necesarios para evitar inundaciones

Washington.—La necesidad de poner en práctica un programa de control de las inundaciones en el Mississippi y sus tributarios, con un gasto de quinientos millones de dólares fué puesta a la consideración del Presidente Coolidge por el Comité de Tres Estados

para el control de las inundaciones.

La delegación, encabezada por G. J. E. Martineau, de Arkansas conferenció más tarde con el Secretario de Comercio Hoover, sobre el mismo tópico.

Después de conferenciar con mister Hoover, la Comisión hizo las siguientes declaraciones por escrito:

"El comité de Tres Estados enrevistó hoy en la mañana al Secretario de Guerra Davis y al general Jodwin, jefe del

cuerpo de ingenieros del ejército, para tratar lo relativo al control de inundaciones.

"El comité se dió cuenta de que el Departamento de Guerra está haciendo sus investigaciones con toda rapidez y que ciento cincuenta ingenieros y otros expertos están reuniendo datos importantísimos sobre la materia. Se están estudiando todas las frases del problema.

"La magnitud del trabajo ha hecho que el Departamento no se encuentra aún prepa-

rado para anunciar planes definitivos. El Comité se siente satisfecho de haber obtenido la promesa del Secretario Davis de hacer una visita de inspección a toda la área inundada, el próximo octubre".

Se mató en un asta de bandera

Newhall.—John Pilcher, de 22 años de edad, perdió la vida al caer de un asta de bandera en la escuela superior de esta ciudad.

El joven estaba para llegar a la punta del asta cuando es-

ta se rompió en su base. Tan grave fué el accidente, que Pilcher falleció cuando se le conducía al hospital.

Mueren a los 104 y 105 años de edad

Lexington.—Rachel Lay, de 106 años de edad, falleció en su residencia de Lawrenceburg. Nació esta señora el día 25 de diciembre de 1820, de una familia de esclavos.

El negro George Hudson, también falleció a la edad de 104 años, habiendo sido también esclavo durante su juventud. La última vez que salió Hudson a la calle fué el día de elecciones, agosto 26, caminando ocho millas para ir a depositar su voto.

Racimos de horcas lucen los postes en el Estado de Nayarit

Nogales.—El Gobierno de Calles siguiendo sus procedimientos sanguinarios mandó que 38 individuos a quienes se suponía rebeldes o asaltantes del tren del Sur Pacífico fueran ahorcados, cuyos cadáveres penden de los árboles y de los postes de los telégrafos que hay a lo largo del mismo ferrocarril, en el Estado de Nayarit. Esta es una muda prueba de que los procedimientos del gobierno de Calles tienden a agrandar al gobierno de los Estados Unidos, para hacerle creer que su gobierno sabe castigar a los asaltantes de los trenes de pasajeros, aunque ese castigo es salvaje e ilegal.

Rumórase que entre los 38 ahorcados hay muchos inocentes, gentes ignorantes que no supieron explicar su presencia en los lugares en que fueron aprehendidos por las tropas callistas, campesinos que en absoluto habían sabido ni una palabra del asalto al tren cerca de Acaponeta, en el que perdió la vida una joven americana, y ajenos completamente a la política del país.

Sin embargo, el gobierno de Calles desea vindicarse ante el gobierno de los Estados Unidos, como siempre ha hecho en los mismos casos en que han sido las víctimas ciudadanos americanos, mandando que sean ahorcados algunos desgraciados, con objeto de dejar bien puesta su autoridad ante los ojos del gobierno de Coolidge, aunque sea gente inocente.

## Las divisiones del protestantismo

Hace ya diecinueve siglos que la Iglesia Católica, Apostólica, Romana, fundada por el Divino Redentor para la salvación de los hombres, y gobernada en su nombre por San Pedro y sus sucesores los Romanos Pontífices, conserva la unidad más intacta tanto en la enseñanza de fe como en la práctica de la religión.

Pero el protestantismo que no cuenta sino con cuatro siglos de existencia ha marchado por una senda del todo opuesta. Y no ha dejado de producir hasta nuestros días centenares de sectas con diversas creencias y diverso régimen. Por eso con razón escribía un Pastor Protestante de Estrasburgo que "el protestantismo se parecía a uno de esos gusanos cortados en muchas partes, que se agitan mientras les queda algún resto de fuerza; pero que insensiblemente pierden el movimiento con la vida."

Los protestantes reconocen en primer lugar sus divisiones, porque no tienen más que abrir los ojos para verlas; y en segundo lugar reconocen también que no debería haber tales divisiones, sino que todos deberían estar unidos.

No ha mucho escribía en el *Christian Herald* un Pastor: "Nuestras divisiones están creciendo más y

más, siendo la vergüenza y la desgracia del cristianismo (protestante). Y dice cómo, en un viaje que hizo a California, descubrió en una ciudad no muy populosa nada-menos que 31 sectas, y que un ministro de la misma ciudad le dijo que esas 31 sectas que él había descubierto no eran sino la mitad de las que había.

El deseo de la unión es vivísimo entre los protestantes. De ahí tantas tentativas públicas y privadas. De ahí esas Conferencias como la que acaban de celebrar en Lausana con asistencia de más de 500 delegados.

Mas todos sus esfuerzos serán vanos, mientras sigan aferrados al ideal del protestantismo, cuya quinta esencia es la división y la discordia por su principio de "libre examen".

La Conferencia antes citada fué un perfecto fracaso, por más que se haya querido disimular con buenas palabras y engañosas esperanzas. Y tan distanciados siguen ahora los unos de los otros como antes.

Si hubiéramos de creer a los protestantes, después de diecinueve siglos de Evangelio está todavía por averiguarse lo más esencial e importante de la religión de Cristo. Quien puede tragar eso! *Rev. Cat.*

## Contestando una publicación insidiosa de la Nueva Prensa

(Este telegrama no apareció en nuestro número de ayer por haberlo recibido el lunes a las 10 p. m., cuando ya estaba en maquina el diario.)

San Joaquín, 3

Director del Correo Nacional  
San José

En la «Nueva Prensa» de hoy aparece un artículo respecto a un ataque que se hizo a dos pastores protestantes y en el cual me hacen aparecer, instigador del motín que agredió a dichos señores; ese cargo, contrario a las buenas costumbres y a los preceptos de conciliación preconizados por el catolicismo, no es más que una queja injusta dirigida contra nuestra religión, pero por carecer de lógica, se desvanece por su falsa base.

Suplícole a Ud. publicar esa aclaración que es necesaria, solamente para aquellos que con la lectura del artículo aludido, tienen una débil comprensión y puedan juzgarme en un concepto tan ruin.

MARCOS E. QUIROS  
Cura Párroco

## RIFA

La Cucharita "Ninette" osequiada por el Obispo Monseñor Volio.

Será rifada el 12 de Octubre próximo.

El encargado.

Jorge O. Rojas B

## El mito de la doctrina de Monroe

El Dr. Eusebio Morales, ministro de hacienda en Panamá, ha recibido muchas felicitaciones por su actitud decidida adoptada en el seno de la Liga de Naciones, al anunciar que si la doctrina de Monroe no amparaba el derecho de su república en sus relaciones internacionales, acudiría, si era preciso, en la solución del pleito que Panamá tiene pendiente con los Estados Unidos al arbitraje de un tercero. Panamá, como cualquier otra república americana, puede hacer valer sus derechos en Ginebra, Suiza, aun cuando desagrade al gobierno de Washington.

La doctrina de Monroe es un documento unilateral que nunca su validez ha sido comprobada por ningún tribunal de naciones; máxime que fuera de su originador, los demás países americanos, puestos a votar libremente, lo repudiarían. Y hay que considerar que Canadá, Méjico y Brasil únicamente son casi tres veces del tamaño de los Estados Unidos. ¿Qué diremos de todo el territorio de Sur América, Centro América y las Grandes Antillas? Desechemos el mito de la doctrina de Monroe.

PASCASIO PEREDA

## San Rafael de Oreamuno

Tienda

El activo comerciante don Francisco Quirós ha instalado contiguo a su establecimiento una tienda. Allí se encuentra todo lo concerniente al ramo, lo mismo que en materiales de sastrería, también se hacen camisas para caballero y ropa para señoras y niños, trabajos hechos por su señora doña Balbina de Quirós.

Va a llegar el día de San Rafael y el Municipio no nos comene la calle, casi todos los vecinos pagamos el detalle y no han echado una carreta de ripio.

En cambio en las centrales sí, éstas están macadamizadas; no

acabamos de creer por qué ese descuido en una calle tan importante como lo es, por lo menos debieran hacerle una reparación, rellenando los huecos y así emparejarla por lo menos.

Sé que hay dinero destinado para sostener un policía de higiene, ¿por qué no lo hay? ¿Acaso no se necesita? ved esos cañales taqueados con tarros viejos y basura y cuando llueve las aguas se salen de los carriles haciendo cauces en la calle. Por qué no se pone en servicio ese policía? contéstese el motivo.

Corresponsal

Set. 23 de 1927.

## Algunos datos de la obra civilizadora de la Iglesia en Méjico

La "primera imprenta" establecida en el continente americano fue la que instaló el Sr. Obispo de Méjico Zumárraga. La "primera obra impresa" en el nuevo Mundo fué publicada en dicha imprenta y se titula "Escala espiritual para subir al Cielo" (1586,) por "fray" Juan de Estrada. La mayor parte de los libros, en aquel siglo publicados era de índole religiosa. Cuando en 1553 se abrió la "primera" Universidad de América—mucho antes de la de Harvay, y de ello deben tomar nota los detractores de España—cerrada en 1865 por el emperador Maximiliano, figuraban en el claustro de profesores "dos frailes y un canónigo". Junto a las iglesias surgían por obra de los misioneros, escuelas, colegios y asilos. Famoso fué en este sentido el franciscano fray Pedro de Gante que estableció muchos y se afanó por la enseñanza entre los indios.

Los principales escritores de aquella época eran "frailes": fray Agustín de

Bentecourt, fray Baltasar Medina, Padilla, Toribio de Benavente, Bartolomé de las Casas, etc., se distinguieron como cronistas y literatos. Hasta en los conventos de monjas se cultivaban con ardor las letras. Célebre es en la literatura Sor Inés de la Cruz.

La mayor parte de los 365,000 volúmenes de la Biblioteca Nacional de Méjico proceden de la Catedral y Conventos. ¡Oh, la ignorancia del clero mejicano!

### Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas usan el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

Bolsitas para niños; todo número; todo color. TIENDA BENAVIDES. Heredia

¡El apóstata, sí! Miradle altivo exhortando a la ciega muchedumbre, miradle cómo engaña al ignorante, al rústico sencillito, al desprovisto de sólidas razones que combaten su crimen, su terrible alevosía.

He allí el traidor, mirad cómo en su rostro lleva grabada la inquietud de su alma; sus ojos son como el ardiente fuego que abrasa sus entrañas encendidas; su tez enjuta, sus marchitas manos, indicios son de su angustiado pecho; su agitación febril, su voz nerviosa, acusándole están de su pecado; no le sigáis si no queréis perderos.

Ese rebelde, ese traidor ingrato que a su propia conciencia ha traicionado,

no merece el aprecio de los hombres ni merece el aprecio de las fieras.

Pasa los restos de su vida oscura encerrado en su lábrega conciencia, allí a solas pensando en su futuro, allí a solas pensando en su pasado.

¡Oh vergüenza, oh baldón! Que el hombre ciego responda más a sus instintos bajos que a sus propios y puros sentimientos; cambia a su Dios por un deleite vano, por un puño mezquino de monedas.

¡No! Dejad lo mudable y transitorio que vosotros, mortales, fuisteis criados para un bien inmortal, ilimitado.

DUNSIÓ

## Santoral

Miércoles 5.—Santos Froilán, obispo, Plácido y Atilano.

SAN FROILAN, OBISPO

Nació en Lugo, el año 832.

Su madre, mujer de gran virtud, se llamaba Froila. Recibió una educación esmerada; pero, sintiendo vocación eremítica, andaba por las montañas de León, cuando fué descubierto por San Atilano, que después fué obispo de Zamora; y juntos emprendieron una vida ejemplar de penitencia y de celo por la gloria de Dios. Con este intento se situaron en el monte Curcurrino, hoy llamado Cnruño. Pero allí acudían en tropel gentes de todas clases a contemplarlos y a recibir lecciones de vida cristiana. De allí pasó a Veseo, llamado por la ciudad, donde construyó un monasterio que contenía 300 monjes. Deseando el rey Alfonso el Magno conocer a San Froilán, se avistó éste con el rey en León, quien le autorizó y ayudó para que levantase monasterios en varios puntos de España. El año 900 fué electo obispo de León; cinco años gobernó esta Silla episcopal con los frutos consiguientes a sus excelentes prendas, y al cabo de ellos, fortalecido con los Santos Sacramentos, entregó dulcemente su espíritu al Señor el 5 de Octubre del 905.

### SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Létjes

con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

### Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Cuando necesite suela blanca, suela aceltada para talabartería, vaque-tones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Teoría San Felipe. Heredia.

## EL APOSTATA

**Esta Semana!**  
**COBIJAS**  
**a Tres Colones**  
**VÉALAS**  
**ALMACEN ROBERT**

### United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPFNAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores ZACAPA, SANTA MARTA, METAPAN y SIXOTA, harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Cristóbal y Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Junio 5, 1927.

## CUSTODIA

Se vende una estilo moderno. Precio económico. Puede verse en la

Platería de

Emilio del Valle M.  
CARTAGO

### CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

Suscríbese al "Correo Nacional"

## Aguinaldo para los niños costarricenses Juguetes de 999 clases diferentes MODELOS DE 1928

El día de Navidad o el de los Reyes Magos entregaremos, franco de porte, en cualquier dirección postal de Costa Rica, asegurado y sano su contenido:

Caja de tres distintos buenos juguetes	.....	\$ 1.50
Caja de seis id. id. id.	.....	\$ 2.50
Caja de nueve id. id. id.	.....	\$ 3.50
Caja de doce id. id. id.	.....	\$ 4.50
Caja de quince id. id. id.	.....	\$ 6.00

### REMESAS DE OTRAS CATEGORIAS

Despacharemos en igual forma garantizada: Cajas de tres, cuatro, seis, ocho, diez y doce finisimos, raros y atractivos juguetes de variedad europea propios para agualdidos de valía por \$5, \$10, \$15, \$20, \$25 y \$30, respectivamente

### 999 clases, modelos de 1928, para escoger

También nos encargamos de la compra y entrega de juguetes y regalos de la clase y precio especial que se interesen. Los hay desde 50 ctvs hasta \$1,000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger

To la orden deberá venir acompañada de su importe, antes del 30 de diciembre

Agencia Santa Rosa, Dept. G, 212 West 111 th St. New York, N. Y.

**Gran fábrica de mosaicos hidráulicos**  
Fundada en 1906, por el Ingeniero Leones S. Jiménez  
San José, Costa Rica

**Adela v. de Jiménez e Hijos**  
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES  
APARTADO 343 — TELEFONO 277

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
y **Material de Enseñanza**  
de toda clase

**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
de esta casa

**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## Visita del Alcalde de Nueva York

El día 9 de Setiembre el alcalde de Nueva York, Sr. Walker, estuvo en Roma a visitar al Sumo Pontífice y al jefe de la política italiana. Primeramente visitó al Sumo Pontífice acompañado del rector del Colegio Norteamericano en Roma y de algunos oficiales de la embajada; y después fué obsequiado por las autoridades del Gobierno italiano y presentado al

Sr. Mussolini. Ambas visitas, afirmó el Sr. Walker haberle impresionado sumamente. Su Santidad le regaló una medalla de oro, y a su señora un rosario con cadena también de oro. El Sr. Walker, como católico, guardó religiosa y devotamente todas las deferencias y atenciones debidas al Padre común de todos los fieles.

**RAFAEL MEZA**  
Cirujano-Dentista  
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Manuel Araya.—Administrador.  
Géneros negros para señora, finos.  
Especialidad en este artículo.  
TIENDA BENAVIDES. Heredia

**Suscríbese a este diario**

## "Aquí tienen Ustedes a tía Consuelo"

"ELLA"—dice Pepita—es el "angel" de la casa. Si papá llega preocupado; si mamá está nerviosa; si los abuelos amanecan con sus achaques; si los muchachos andamos regañados y tristes, ahí está la tía consolándonos con sus palabras, con sus mimos, con esa sonrisa suya más dulce que la miel más dulce. Ay, tía Consuelo de mi alma, el que te puse el nombre era un sabio!"



ANTES la tía Consuelo, para un dolor cualquiera, acudía sólo a las "unturitas" y a los "cocimientos de hierbas." Naturalmente, el resultado no satisfacía ese noble deseo de consolar con que ella vino al mundo. Pero luego la experiencia fué enseñándole que lo más seguro, lo más sencillo y lo más inofensivo que existe es la

## CAFIASPIRINA

Y ahora, cuando en la casa hay un dolor de cabeza, de muelas o de oído, una jaqueca, o una neuralgia, qué satisfacción tan grande le proporciona darle una dosis al que sufre y ver cómo en pocos minutos se alivia por completo. Y ella misma ¡con qué fe y con qué confianza toma la Cafiaspirina para sus dolores reumáticos! No sólo le da alivio instantáneo sino que, a pesar de ser ella tan delicada, no le afecta ni el corazón ni los riñones.

La CAFIASPIRINA es la mejor defensa que puede tenerse en el hogar contra dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; reumatismo; consecuencias de los traosnochados, etc. Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

La próxima persona de la familia que PEPITA va a tener el gusto de presentar a Ud., es su querido "TIO CARAMBA." ¡Búsquelo en este mismo periódico y verá qué simpático!



## Folleto N° 10 El Castellano de Bosworth Por EMMANUEL THOMPSON PRIMERA PARTE

joven que podría encontrar ventajosos partidos consultando más bien a su corazón, que no siguiendo los proyectos despoticos y materialistas de su padre.

Y, sin embargo, aquel padre amaba a su hijo. La amaba, porque Rosa era digna de ser amada, por sus relevantes virtudes, su despejado ingenio y su graciosa belleza mestiza. Además para aquel hombre que pocas veces se dejaba dominar por la sensibilidad de los afectos humanos y que siempre había custodiado su corazón de estas peligrosas invasiones como baluarte inexpugnable, su único goce y solaz estaba en su hija. Amó una mujer de tierra extraña a la suya; pero fué tal la fuerza del amor que por aquella sola vez se bajó el puente levadizo de sus afectos para que entrara a su corazón la que iba a ser reina de él.

Entonces conoció don Alvaro de Saavedra una felicidad que nunca había imaginado ni soñado por asomo. Pero la parca inexorable siempre y siempre cruel, cortó con su filosa guadaña el hilo de aquella existencia. ¡Y aquel hombre lloró! ¡Cosa extraña, pero al fin posible! ¿Quién osaría garantizar la estabilidad de la humana naturaleza?

Y estrechando entre sus brazos a la prenda de sus amores, la bañaba en lágrimas y prometía, allá, en lo recóndito de su alma, ver en ella el retrato de su madre.

Y cumplió su promesa. No le era muy enojoso tampoco, por ser Rosa una pintura acabada de su madre. Más blanca, más esbelta, más alta, pero con sus mismas agradabilísimas facciones.

Un día se presentó un joven militar en casa de Saavedra. Rosa no le conocía.

Con el buen gusto que distingue al bello sexo, Rosa considerole un guapo mozo. Pero habla en sus ojos azules un aire de falsedad, en su persona «un no sé que» de repulsivo y antipático que la joven no pudo dominar un movimiento de malquerencia y de temor.

Su buen talle, sus modales aristocráticos y lo afectado de su conversación, lo hacían el prototipo del galán del siglo XVI y la encarnación viva del petimetre de decimoctava centuria.

Estaba hablando con su padre, cuando Rosa penetró en la estancia.

—Ven aquí, hija mía;—la dijo su padre.—Conoce a tu primo don Carlos.

La joven tendió su mano más por complacer a su padre que por afección a su primo, quien aprovechó de estampar un beso de más larga duración que lo que permitían las afectadas reglas sociales.

—Ved aquí—continuó su padre— a tu primo don Carlos que acaba de regresar de un colegio militar de España para incorporarse en la guarnición de esta plaza. Fuera de esto, don Carlos ha hecho brillantes estudios en ingeniería y matemáticas, conocimientos que os harán comprender, hija mía, su vasta erudición y su exquisito trato.

—Mi buen tío—protestó don Carlos—en alas del afecto al sobrino ha exagerado mis escasos conocimientos.

—Oh, en manera alguna. Es la verdad—exclamó don Alvaro—Si vieras que bien conoce, la algebraica ciencia.....

—Vamos,—dijo don Carlos—Mi indulgente tío está hoy por sonrojarme, a toda costa.

—¿Y le gusta a usted la literatura, don Carlos?—preguntó la joven deseando cambiar la conversación.

—Si he de serle franco, amable prima, he de decirle que no. Tengo un concepto muy estrecho de esa ciencia, si ciencia puede llamarse, y de los escritores por ende.

—Exponga más su pensamiento. Me gustaría conocerlo con más amplitud.

—Me explicaré mejor: la literatura es un arte vacío de reflexión y de ciencia. No es más que una encantadora sirena que nos entretiene con su canto pero nada nos de-

ja. Por esto la considero pernicioso y pienso que se ha de limitar el número de escritores con mano fuerte, con medidas que aunque parezcan contraproducentes nos llevarán al éxito y a la sabiduría. Por esto siempre traté de apartarme de las letras.... La historia, la geografía, la filosofía, la psicología y por añadidura todas esas ciencias que tienen parentesco con la literatura, no solamente las considero inútiles y superfluas, sino que no reportan ningún provecho a la sociedad humana.

—Pues muy otro es mi modo de pensar—objetó Rosa con calor.

—¿Cómo te atreves, hija mía, a discutir sus razones a un joven tan ilustrado, que conoce el cálculo diferencial....?

—No sea usted parcial, tío Alvaro—replicó el sobrino—Deje usted a mi bella adversaria que declare su manera de pensar.

—Sólo es para refutar lo más suscitadamente que pueda, los cargos que don Carlos ha lanzado contra las letras.

En primer lugar debe usted tener presente que por el solo hecho de escribir, supone en la persona que lo hace, una educación más que mediana. El conocimiento de la gramática, de la lógica, la sintaxis y de otras muchas cosas en pro por el campo de las letras. Estas ciencias que usted muy acertadamente llama hermanas de la literatura, le sirven de auxiliares y así no es difícil ver en un literato sólidos conocimientos de ellas o viceversa. Yo me explico muy bien ese rencor de los que han recibido una educación a base de ciencia. Ellos, que han consumido su tiempo en escudriñar los secretos de las matemáticas y que quisieran que el mundo, amigo de lo más ameno y menos fastidioso, les rindiera los tributos que su vasto saber merece, son defraudadas sus esperanzas por un miserable libro, leído con ansiedad y puesto sobre el pedestal de la gloria por la crítica popular.

—Perfectamente de acuerdo—aprobó don Carlos con una sonrisa—Usted misma, mi encantadora enemiga me da la razón. ¿No es, como usted lo afirma un despropósito que un miserable libro tenga más valor que el trabajo ámprobo de cincuenta años de un químico en su laboratorio?

—Sería efectivamente una injusticia si el libro objeto

## Efemérides de hechos concretos de la persecución religiosa en México

Enero de 1926

En Chiapas se impone la boleta de la autoridad civil para poder bautizar y casar.

En Colima el Gobierno se apodera del Seminario y Palacio Episcopal.

En Taunulipas el Gobierno lanza decreto de expulsión contra los sacerdotes extranjeros.

En Guadalajara el Gobierno cierra a viva fuerza los Seminarios Mayor y Menor—Expulsa con lujo de crueldad a indefensas religiosas—Hierre a muerte las instituciones y escuelas católicas—Lanza las tropas contra las multitudes que pacíficamente protestan.

En Hidalgo presentase a la Legislatura un proyecto para restringir el número de sacerdotes y expulsar a los extranjeros.

Febrero

El Arzobispo de México es consignado a las autoridades por acusarse calumniosamente de hostiles declaraciones contra la Constitución.

Día 10=19 sacerdotes extranjeros son expulsados del País.

Día 11=Se cierran todos los asilos y escuelas católicas.

Día 12=Se decreta la confiscación de todos los bienes pertenecientes a asociaciones religiosas.

Día 13=Calles organiza una grotesca mascarada insultando a la Religión—Su hija Ernestina ricamente ataviada preside la mascarada y es coronada como Diosa en el Teatro donde un orador profana una sentencia de la Sagrada Escritura aplicándola a la joven.

Día 15=En San Luis Potosí se reduce a tres el número de sacerdotes.

Día 21=Se expide orden de consignar a las autoridades, a los sacerdotes, asociaciones reli-

giosas y simples particulares que de alguna manera muestren su desaprobación a los actos del Gobierno.

12 religiosas fueron arrestadas.

21 religiosas Carmelitas se libraron de ser enviadas a las casas de consignación mediante una buena suma de dinero.

Día 23—El Gobierno ordena el cierre de la Iglesia de la Sagrada Familia, perteneciente a la Compañía de Jesús. Los bomberos y la tropa dispersan las multitudes que protestan—El Jefe de Policía hierre con un fuetazo el rostro de una señorita honorable, que valientemente le increpa.

Día 28=Durante el mes se expulsaron 200 sacerdotes extranjeros—Se cierran y confiscan 83 conventos y cierran 118 colegios.

Marzo

Día 21—El Gobierno lanza un manifiesto calumniando a los sacerdotes mexicanos, de estar conformes con su actitud para con los sacerdotes extranjeros. 283 sacerdotes rechazan la calumnia.

Día 28=En Zamora el Gobierno cierra las escuelas católicas y se apodera del Obispado, Centros de Caballeros de Colón y A. C. J. M. y Capilla de las Hijas de María.

El Gobierno suprime el Obispado de Papantla, Veracruz, expulsa al Ilmo. Sr. Obispo, desatiende la petición de 300 000 católicos, ordena el cierre de la Catedral—Expulsa a todos los sacerdotes de la Diócesis.

En Jalisco, Nayarit, 9 católicos fueron ahorcados por haber proclamado la realeza de Cristo.=(Continuará)

## Destruyamos el vicio del tabaco

Leemos en una revista médica: «El tabaco destruye la sensibilidad, pervierte el olfato, enflaquece la memoria, produce vértigos, causa la ceguera, el chancro en la boca y la laringe; llega a producir parálisis, ennegrece los dientes, causa el enflaquecimiento, provoca bronquitis, etc.

Es la muerte lenta, un suicidio, demorado.

En el tabaco se encuentra la nicotina. En cada kilo de hojas hay 16 gramos de ese activo principio, tan fuerte como la morfina y la estricnina, usadas para matar ratas y perros. Su nombre

se deriva de Nicot, embajador francés en Libia, que llevó a Francia en 1560 esa costumbre, ridícula entonces. Los primeros fumadores fueron avergonzados, escarnecidos y hasta un papa, Urbano VIII, llegó a excomulgarlos.

A pesar de todo esto, el tabaco es de uso universal entre los hombres.

Lector de estas verdades: si estás fumando, destruye el tabaco que tengas en la boca. No lo tires sin inutilizarlo, para que otro no vaya a recogerlo y chupar el desperdicio infecto.»

## Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hágase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

### Rodríguez Comercial School

15 W. 112 th. St.,  
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de ..... y adjunto sirvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

Taquigrafía Greg.	Inglés Comercial.
Teneduría y Contabilidad.	Español Comercial.
Aritmética Comercial.	Español Gramatical.
Práctica de Oficina.	Inglés.
Arte de Vender.	Ley Comercial.

Nombre .....  
Calle ..... Núm. ....  
Ciudad ..... Prov. o Estado .....  
República de .....

### AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA, ESCRIBANOS HOY MISMO

## CORTE PLENA Sesión del lunes

=Leído el memorial de Manuel María Quirós en que interpone recurso de habeas corpus, y leído el informe del Juez del Crimen de Alajuela en que manifiesta que contra el quejoso se sigue causa por el delito de robo en daño de Rodolfo Quijano Rojas, se acordó declarar sin lugar el expresado recurso.

=De la terna de ley se nombró al primero, señor Jaime Ortiz Mena para Secretario de la Alcaldía del cantón de Esparta y para notificador sin sueldo de la propia Alcaldía, en vez del señor Aristides González Mora, quien pasó a otro destino.

=Fueron aprobados los nombramientos de los señores Francisco Jaén Cerpas y Moisés Sibaja Arguedas para escribientes provisionales de las Alcaldías de

los cantones de Cañas y Abangares, por su orden.

=Se dispuso archivar un oficio del Juez Civil de la provincia de Puntarenas en que comunica que prorrogó su licencia al Alcalde 2º, propietario del cantón central de Puntarenas, Lic. Alfredo Sánchez Morales, hasta por tres meses, y que llamó al suplente respectivo.

=Vistas las solicitudes de Ninfo Ramírez Rivera y Rafael Campos Arce en que piden rebaja de la décima parte de las penas a que fueron condenados, se acordó dar los informes del caso en sentido favorable en ambas.

=Atendidas las solicitudes de Rubén, Francisco y Federico Corrales Herrera en que piden se les conmute en multa las pe-

nas de 61 días de arresto que les fueron impuestas por el delito de lesiones inferidas a Raúl Cerdas Chinchilla, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable en las tres.

=Se dió cuenta con la queja del señor José María González Z. contra el escribiente interino de la Alcaldía del cantón de Abangares, señor Moisés Sibaja, por ser éste propagandista a sueldo del Partido Carlista, cargo que no niega el citado Sibaja, pero que renunció de él cuando fué nombrado escribiente, y habiendo renunciado también el empleo de escribiente, se dispuso archivar la queja.

=Tomada en consideración la solicitud de Porfirio Duarte, ú. ap., en que pide indulto y subsidiariamente, conmutación de la pena de 30 días de arresto a que fué condenado por el delito de usurpación en perjuicio de la señora Ismael Camareno Rodríguez, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable con respecto al indulto y favorablemente en cuanto a la conmutación.

## Notas Sociales

Cumpleaños

Ayer celebró el día de su natalicio la estimable dama doña Aquilina Retana v de Iraeta, Directora de la Escuela Parroquial de la Doloresa.

Próxima fiesta en la Beneficencia Española

El 12 de octubre próximo tendrá lugar en los hermosos salones de la Sociedad Española de Beneficencia una lucida fiesta con el objeto de celebrar la fiesta de la raza.

Todos los años esa fiesta ha revestido gran animación y ha despertado gran interés entre la numerosa colonia española.

Enfermos

De la Clínica del Doctor Figueres salió restablecido el presbítero don Francisco Mendoza.

=Bastante delicado de salud se encuentra el presbítero don José Joaquín Calderón.

=En la Clínica del Doctor Figueres ingresó para ser operada la señora doña Tule Carranza de Volio.

=Ha restablecido de su pasada operación el señor don Juan José Solano.

=En la Clínica Moderna, y por los doctores Ovares y Luis Paulino Jiménez fué operado don Ildefonso Mora.

=Restablecido saldrá hoy de esa Clínica don Manuel Paniagua.

=Ha continuado mejorando don Alfredo Quirós.

=El joven Salvador Sáurez ha mejorado después de su gravedad.

=Por los doctores Hernández, Castro Cervantes y Jiménez Núñez fué operada en la Clínica de Hernández la señora doña Rosarito v. de Jiménez.

=El apreciable caballero don Juan Anglada se encuentra delicado de salud. Hacemos votos por su salud.

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA